

Réunion ECOLAAS 7 avril 2021

Présents : Marido Cabanne, Nicolas Mauran, Thony Corbin, Félix Intrand, Fanny Risbourg, Yolaine Lebeau, Pierre Lacroix, Maxime Levillayer, Bastien Venzac, Emilie Marchand.

Bienvenue aux nouveaux membres .

Accueil de Bastien Venzac

Un point sur les actions en cours:

Zones de fauches tardives

- Pierre va présenter un dossier sur les zones de fauches tardives au prochain CL (avantages, difficultés, retours d'expérience ailleurs et proposition argumentée de zones potentiellement intéressantes)
- Outils de l'entreprise d'espaces verts: : tondeuse et rotofil pour les bordures. La tondeuse est elle adaptée ? Il va peut-être leur falloir s'équiper à un moment donné.
- Une table a été déplacée près de la mare, c'est une bonne chose (protection du vieux chêne, orchidées sauvages).
- Panneau de fauche tardive pour sensibiliser le personnel ? Il faut aussi des délimitations claires pour ne pas mettre en difficulté les jardiniers (ils pourraient être accusés de ne pas faire leur travail).
- Question sur la grille mitoyenne avec l'IRAP. Le contraste entre la zone fleurie de l'IRAP et la zone hyper stricte du LAAS est flagrant. Pierre propose une zone de fauche tardive près de l'accueil. Il vaut mieux privilégier la flore naturelle et locale plutôt que semer des espèces certes fleuries mais non locales. On parle d'un projet de grand espace (ouvert ?) regroupant les labos du CNRS de la zone.

Glyphosate

- Interdit dans les espaces publics, et n'est plus vendu pour le grand public. le LAAS n'est pas considéré comme un espace public, on est un peu entre les deux. Sera interdit pour tous en 2022.
- La direction a accepté de prendre en charge le surcoût de 5700€ pour une non utilisation de pesticide. Ça serait bien de voir le contenu du contrat et surtout le futur cahier des charges pour le prochain contrat. Globalement, ça va vraiment dans le bon sens.
- Marido a commencé à signaler l'action sur le site (zérophyto; la liste des produits qui restent autorisés sera affichée, inquiétude de Pierre par rapport à d'autres produits).
- Mettre un panneau zérophyto au LAAS ? Ce n'est pas simple de l'obtenir car il faut s'engager à autoriser des visites annuelles avec contrôle des sols.

Site web Ecolaas

MDC a fait une formation pour être rédacteur sur le site web. MDC est dispo pour quiconque souhaite faire vivre le site web, ne pas hésiter à la solliciter; c'est facile à prendre en main.

Bilan GES

- Sondage mobilité domicile-travail pas fait (reprise du sondage de labo1.5). Marido s'engage à le faire avant le 19 avril. Il vaut mieux que le message d'Ecolaas soit envoyé par Liviu pour l'enquête domicile-travail (plus persuasif et il nous faut 50% de réponse minimum).
- Nicolas a saisi les données sur le logiciel GES1.5 (tout sauf les déplacements domicile-travail).
- Le GT bilan GES bâtiments (Nicolas, Vincent R. Maxime, Thony) doit rencontrer Emmanuel Vialan le 12 avril (seront également présentes Virginie Madhi (assistante du délégué) et Catherine Dematteis (resp com')). Emmanuel Vialan souhaite présenter tout ce qui se fait au niveau bâtiments par le CNRS. Il souhaite également connaître le collectif Ecolaas. Il est inquiet quant aux messages véhiculés par les labos . Le CEMES et l'IRAP ont aussi les mêmes réflexions qu'Ecolaas. Intéressant de prendre contact avec eux ? Sur le site Labos 1.5, il existe une cartographie des actions en cours dans les labos. on peut y trouver les personnes référentes dans les différents établissements. Nicolas voit pour ajouter le LAAS qui n'apparaît pas encore.
- Le site web Ecolaas se veut une vitrine de toutes les actions qui sont faites, pas uniquement celles à l'initiative de Ecolaas. 2 actions sont en cours de rédaction sur le site : rénovation énergétique du laboratoire (avec Pierre Temple) et celle de la salle blanche (avec Hugues). MDC finalisent ces 2 actions pour le 12 avril

Autres actions

- Synthèse de Fanny sur les aides diverses pour l'usage du vélo.
- Envoi régulier d'un mail d'Ecolaas pour transmettre des infos en attendant la newsletter. Félix a travaillé sur les sites proposant un bilan carbone personnel. Envoie un mail à toutlelaas pour transmettre les infos et liens à tous.
- Restauration
 - Création d'un GT: Fanny, Bastien, Marido
 - Fléchage des containers de tri sélectif, toujours à faire. Emilie a contacté Marie-Laure pour voir comment ce fléchage pourrait s'intégrer dans le projet signalétique du labo. Pas d'avancée là-dessus
 - Elior: voir si un menu sans bouteille et/ou couverts est possible. Possibilité d'apporter son contenant ? Pas possible actuellement (pb de taille de contenant). Suggestion concernant le menu à emporter : ne plus donner les couverts et les chips automatiquement, uniquement à la demande.
 - Participation à la commission Elior ? (Fanny). Voir avec Antoine Maiorano et Jean Marc Larré (et Pascale Ruggiero) qui participaient avant à cette commission pour savoir comment intégrer cette entité . Ca serait bien que quelqu'un du LAAS en fasse partie, d'Ecolaas encore mieux.
- Vélos
 - Vélos en libre-service. Rendez-vous pour essai vélo ThirtyOne reporté après période de confinement. Marido recueille les retours d'expérience des 2 autres établissements utilisant déjà leurs services. GT : Pierre Fauret, Juan Cortes, Marido, Pascal Berthou
 - Félix : une péniche (vers les pompiers) vient d'ouvrir qui propose de la réparation de vélos. A voir